

Rassemblement pour la paix, organisée par le Comité local du Mouvement de la paix des Bouches-du-Rhône, 6 août 2025

Intervention de M. Jean-Marc COPPOLA, Adjoint au Maire de Marseille en charge de la culture pour toutes et tous, la création, le patrimoine culturel et le cinéma

En ce jour de commémoration de la plus grande catastrophe nucléaire de tous les temps à Hiroshima et Nagasaki, je représente, à vos côtés, la mairie de Marseille et son Maire, Benoît PAYAN

Je veux saluer les délégations parties de notre Région et de Marseille, qui sont présentes au Japon et exprimer la solidarité de la Ville avec les victimes des bombardements atroces de 1945

Ma présence est le prolongement de mon engagement, pris au nom de la majorité municipale le 2 octobre dernier, au moment des 20 ans de la Journée Internationale de la non-violence et de la 3e Marche pour la Paix, que j'ai reçue en Mairie le 21 novembre 2024

Je salue les responsables et militants du Mouvement de la Paix et des organisations qui soutiennent ses actions

C'est d'autant plus important que personne n'aurait imaginé que le 21ème siècle voit autant de conflits dans le monde

Un monde meurtri par des guerres en Europe, au Proche et Moyen-Orient, où des innocents perdent la vie du fait de la seule volonté de dirigeants cherchant à dominer des peuples et des territoires

Des milliards sont engloutis dans ces guerres au lieu de servir le développement des peuples

Et les dirigeants français veulent dépenser encore plus de moyens publics dans une course au surarmement au détriment du social, des SP de l'éducation, de la santé, de l'environnement, de la culture, et de l'humain aussi je veux réaffirmer notre solidarité envers vos initiatives de sensibiliser davantage à la nécessité de vivre dans la paix et la non-violence...

Depuis le début de notre mandat en 2020, nos actes ont été guidés par la solidarité envers les peuples victimes :

- Accueil de réfugiés
- Collecte de dons
- Envoi de convois humanitaires
- Vote de subventions à des organisations internationales

Aujourd'hui force est de constater que si l'arme nucléaire a été considérée comme une arme de dissuasion pendant des décennies, aujourd'hui elle apparaît plus menaçante que jamais

Ainsi pour faire converger nos efforts pour la culture de Paix et pour réaffirmer la nécessité de l'entente entre les peuples, de la solidarité, de la fraternité, de nous opposer à l'escalade de la violence, avec la menace d'utilisation possible des armes nucléaires qui réapparaît...

Je vous annonce que notre ville, Marseille, a décidé de rejoindre les signataires de l'appel des Villes d'ICAN pour le Traité d'Interdiction des Armes Nucléaires

En souhaitant que d'autres villes suivent et que l'État s'engage à interdire les armes nucléaires.